

 ENTREVISTA

## Nuevos bancos no han ayudado en la penetración crediticia

□ *Factible, incrementar los servicios financieros: Olivares*

Jeanette Leyva Reus

**P**ese a la fortaleza de la banca mexicana y la llegada de nuevos participantes al sistema financiero, el índice de penetración bancaria no ha cambiado significativamente en los últimos años.

En entrevista con EL FINANCIERO, David Olivares, director de Instituciones Financieras de Moody's México, comentó que con la llegada de nuevos bancos se abre un espacio para incrementar los servicios financieros a la población.

"Más que el número de instituciones es el nivel de intermediación de crédito que se está otorgando, y sabemos que hay una brecha importante que se puede cubrir con crédito."

La aprobación de nuevas licencias bancarias en los últimos años, primero de los llamados bancos-tienda y luego, al cierre del sexenio pasado, de siete autorizaciones más para operar como bancos, no ha logrado que el nivel de penetración se incremente de forma relevante, afirmó.

En México, el crédito de la banca comercial al sector privado representa 26 por ciento del PIB, lo que contrasta con el promedio de América Latina, que es superior a 50 por ciento, o de países como Chile, que tienen una penetración crediticia cercana a 100 por ciento de su PIB.

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, en el país hay 44 bancos en operación y hace falta que en los próximos meses arranquen cuatro más; incluso, hay un número igual de solicitudes para obtener una licencia bancaria.

Olivares Villagómez consideró que con la apertura de estos bancos se debe incrementar el nivel de servicios financie-



David Olivares. (Foto: Arturo Monroy)

ros y de penetración bancaria en el país. Las condiciones están dadas para ello, porque hay liquidez y salud financiera en las instituciones, detalló. Mientras que en la parte macro, el país tiene expectativas de crecimiento económico que pueden impulsar la penetración del crédito y la bancarización de más personas.

Si bien, a escala internacional, el sector bancario está reconfigurándose por las crisis que aún se viven, en México la llegada de nuevos bancos puede servir para complementar la oferta bancaria y atender ciertos nichos de mercado en donde hasta ahora las instituciones financieras no habían incursionado.

"Son licencias específicas para ciertos segmentos, pero no vemos que estos bancos constituyan una competencia directa para los que ya operan, por lo que hay espacio en el mercado, pero además deberán probar su viabilidad de negocio", indicó. A diferencia de otros países, en México la fortaleza de la banca es real, ya que el examen más completo que ha vivido es la pasada crisis internacional y que aún continúa, apuntó el experto de Moody's.

"La banca mundial estuvo expuesta y se vieron estos resultados; la banca mexicana también lo vivió y sus fundamentales probaron que son reales, que tienen un capital sano y la liquidez no depende de niveles de confianza, por lo que sus bases de fondeo son sanas y sólidas, y aguantaron la turbulencia internacional."

### Reforma financiera

Acerca de la iniciativa de reforma financiera, enviada ya al Congreso para su análisis y discusión, Olivares señaló que en la medida en que se establezcan mecanismos e incentivos que permitan una mayor dinámica en el otorgamiento del crédito será positivo. Con ese fin, es necesario que el marco legal de la recuperación de garantías sea modificado, porque es una de las limitantes que hay para que el crédito crezca en el país.

"La reforma incluye esto, y es algo que es bienvenido por todos, porque de aprobarse esto podrá alinear mejor los incentivos para que la banca preste más.

"El efecto directo será en el cálculo de la pérdida esperada y eso se reflejará en la reducción de las tasas de interés, al haber mayor certidumbre en el otorgamiento de crédito."

Sin embargo, reconoció que la reforma no tendrá una repercusión inmediata sobre las tasas de interés de los créditos bancarios, sino en el mediano y largo plazos. □